

ISABEL MORANT Y ÁNGELES CASO REANUDAN EL CICLO 'LAS MUJERES TAMBIÉN INVESTIGAN'

“Los ismos no están de moda, y el feminismo es muy plural”

La escritora y periodista Ángeles Caso abrió el coloquio con la investigadora Isabel Morant, doctora en Geografía e Historia y primera invitada de esta nueva etapa del ciclo, para reflexionar sobre el papel de la mujer en la historia. “Las mujeres también investigan y a veces investigan sobre sí mismas”, afirmó Caso, Un guiño al título que da nombre al ciclo.

FECYT

1/4/2008 16:21 CEST



Ángeles Caso (Izq.) e Isabel Morant (dcha.) durante el coloquio. Foto: FECYT

La Fundación Española para la Ciencia y la Tecnología (FECYT) y el Instituto Internacional celebraron el 31 de marzo un nuevo encuentro del ciclo *Las mujeres también investigan*. Para la presentación se contó con la presencia de Pilar Piñón, directora ejecutiva del Instituto Internacional, y de Eulalia Pérez Sedeño, directora general de la FECYT que destacó que “las mujeres están invisibilizadas en muchas materias y la investigación no es una excepción”.

“Desde los '80 estamos viviendo una revolución histórica que hay que estudiar desde todos los ángulos. Lo que me da seguridad es saber que hay una demanda de ese tipo de cuestiones (vinculadas a la historia de las mujeres) en la calle, en el alumnado y dentro de lo académico”, declaró Morant.

En el coloquio también se abordó el papel que desempeña la historia de las mujeres en la enseñanza, ya que, según Ángeles Caso “no ha sido incorporada con normalidad en la historia del ámbito académico”. Caso se refirió no sólo a la historia que se imparte en las facultades, sino también a los libros de texto de las escuelas, donde no se estudia el papel de mujeres ilustres, o se pasa muy por encima.

“Hemos investigado, hay material como explicación sólida de la historia de las mujeres, pero no ha pasado a otras personas a través de la enseñanza. No es que no llegue la historia de las mujeres, es que no llega a la historiografía, porque es mínima en los programas educativos”, afirmó Morant. “Es necesario tener otro material que aportar para impregnar de una manera distinta todos los niveles de la enseñanza. Tampoco se integra la historia de la sexualidad, o de las relaciones entre los sexos, el respeto a las mujeres... Y la historia es una historia relacionada”.

Morant trató el tema del feminismo y la creencia actual de pasar por ser una cuestión innecesaria. “Creo que se trata de una visión de la gente más joven. Las cosas no se conquistan para siempre, se puede volver atrás. En tal caso no sé qué daño les puede hacer, lo que pasa es que los 'ismos' no están de moda y el feminismo es muy plural. A mí el feminismo me ha dado las preguntas para estudiar la historia de las mujeres, pero el oficio de historiador no sólo me lo ha dado el feminismo, también los historiadores”, puntualizó Morant.

A lo largo de la charla se subrayó el escaso porcentaje de mujeres catedráticas que no supera el 13%. Morant achacó la cifra a que la “academia está muy mayor, y muchas veces se cometen prejuicios innecesarios. Yo me siento muy satisfecha de poder impregnar de otra visión todos los niveles académicos”, concluyó la investigadora.

El 9 de abril será la segunda entrevista del ciclo. Está previsto que la

investigadora que acuda a la cita en el Instituto internacional sea Amelia Valcárcel, Doctora en Filosofía, que será entrevistada por Carmen Alborch, política y escritora.

Derechos: **Creative Commons**

Creative Commons 4.0

Puedes copiar, difundir y transformar los contenidos de SINC. [Lee las condiciones de nuestra licencia](#)